

## Editorial

Los trabajos del Décimo Encuentro Semestral de Directivos de la Universidad La Salle que tuvieron verificativo el 13 de enero pasado, tuvieron como eje central, la reflexión sobre la importante necesidad de vincular al educando con la investigación, en aras de fortalecer el desarrollo y crecimiento social. En dicho orden de ideas, el Hermano Diego Muñoz León, *FSC.*, quien se encuentra adscrito a la Casa Generalizia de La Salle en Roma, nos recordó que las Universidades podemos contribuir al impulso de la investigación, si nos abocamos a “no reproducir teorías, sino crear masa crítica de profesionales de todas las disciplinas”. Es así que el contenido de los tres números de la *Revista Muuch' Ximbal* que se han publicado, ofrecen diversas posturas ideológicas y son muestra de la colaboración transdisciplinaria e interinstitucional.

Los artículos de fondo (Estudios Internacionales) y de opinión (Caminemos Juntos) que aquí se presentan permitirán al lector adentrarse en diversos tópicos sobre sistemas políticos comparados, el contexto de conflictos políticos regionales, perspectivas comerciales y medicina tradicional.

El Gobierno Mexicano en 2013 suscribió una Declaración Conjunta, con la intención de dedicar el año 2015 al “Año Dual entre México y el Reino Unido”, tema que es retomado por el Mtro. José Andrés Camino de Villa, quien realiza un detallado análisis de ambos sistemas políticos. Mientras que María del Pilar Ostos Cetina sugiere retomar “la importancia de la Historia Diplomática en el ámbito de la disciplina de las Relaciones Internacionales”.

En este ejemplar contamos con tres colaboraciones y una reseña de investigadores chilenos. En primer término, los diplomáticos Roberto Ruiz Piracés y Raúl Sanhueza Carvajal presentan un análisis del diferendo por la soberanía de las Islas Malvinas, cuyo antecedente se remonta a 1833 y el cual derivó en un conflicto armado en 1982, tema que desde entonces ha sido retomado por distintos mandatarios argentinos y británicos y que actualmente ocupa parte de los temas diplomáticos del recién electo Presidente

Mauricio Macri. Por su parte, el Dr. Hugo E. Harvey Valdés versa su artículo sobre el proceso de “aires de cambio” en las relaciones entre Estadounidenses hacia Latinoamérica. La Dra. Erna Ulloa Castillo de la Universidad de la Santísima Concepción, se enfoca a la participación de Chile como miembro no permanente del Consejo de Seguridad en el periodo comprendido entre enero 2003 y diciembre 2004; puesto que este país del Cono Sur ha ocupado entre 1952-1953, 1996-1997 y recientemente en 2014-2015.

En esta línea de internacionalización, contamos con dos artículos de opinión de alumnos seleccionados del “Semillero de Investigación en Derecho” de la Corporación Universitaria Lasallista de Caldas, Colombia, que revisan la situación de la República de Libia desde el principio de la responsabilidad de proteger y “el reconocimiento de los derechos humanos de los migrantes en el derecho colombiano. De igual modo, dos alumnas de la Licenciatura en Negocios y Relaciones Internacionales, de la Universidad De La Salle Bogotá, se enfocaron a “Ucrania, una ficha de manipulación geopolítica”.

En lo referente al impulso hacia la investigación, los investigadores Jatziri Espinosa-Pérez, Universidad La Salle y Víctor M. Luna-Trillo, Centro BIOMECA, nos presentan “Estudio cuantitativo de imanes permanentes y su campo magnético usados en terapias de biomagnetismo en México”. En este orden de ideas, se realizó el “Seminario Metropolitano Jóvenes Investigadores en estudios sobre Asia y África”, organizado por la Asociación Latinoamericana de Estudios de Asia y África (ALADAA Sección México) y la Facultad de Derecho de la Universidad La Salle México en noviembre pasado. Como resultado del cual, se seleccionaron los tres mejores ensayos que obtuvieron recomendación de publicación. Presentamos en esta ocasión dos de ellos, “Entre el discurso y la realidad: el caso del Foro de Cooperación de América Latina y Asia del Este (FOCALAE)” y “¿Cómo incentivar la cooperación entre México y la India?”.

Agradecemos a todos los colaboradores y se extiende una cordial invitación a los lectores para continuar enriqueciendo el contenido de los siguientes números.

María Elena Pompa Dávalos  
Jefa de Carrera de Relaciones Internacionales  
Editora responsable